

EL OBRERO

ELCHE 27 ENERO 1935

ORGANO DEL PARTIDO SOCIALISTA

AÑO XI-NÚM. 440

Patronos y patronos

SOBRE LAS VACACIONES OBRERAS

A la lista de las casas de la industria alpargatera que han pagado el importe de las vacaciones a sus obreros, agregamos esta semana la de la Viuda de Francisco Vicente. Estos señores acaban de abonar a sus operarios los miles de pesetas que representan esta mejora que la República legisló a favor de la clase trabajadora. Esto tiene gran importancia. Tiene esa importancia, porque los señores patronos de la casa de la Viuda de Francisco Vicente, han sido y son actualmente refractarios en absoluto a satisfacer las vacaciones proletarias. Las pagaron el año pasado y las han pagado ahora a fuerza de «tirones». Cuando se ven obligados a poner en práctica alguna mejora obrera, maldicen y remaldicen. No lo pueden remediar. No piensan estos patronos que el abono de las vacaciones es cosa de ley, de justicia y de razón. Los pa-

tronos que no las han pagado están, con ello, envenenando el espíritu de los trabajadores. Y el patrono o patronos que contribuyen a ese envenenamiento espiritual han de sufrir, más tarde o más temprano, sus naturales consecuencias. Sabemos que aparte de esa casa que señalamos, han anunciado el pago de las vacaciones para un día de estos los fabricantes alpargateros D. Sebastián María Martínez, señores Hijos de J. Más, y otros. Quedan, sin embargo, en la industria alpargatera gran número de fabricantes, grandes y pequeños, que a pesar de que los obreros les han reclamado el cobro de estas pesetas, se resisten a abonarlas. Entre los que se resisten, figuran los *beatísimos* señores Díez Hermanos. ¿Qué esperan estos señores a entregar a sus operarios lo que es de éstos? ¿Para qué quieren

tener los señores Díez Hermanos y demás patronos en su poder un dinero que no les pertenece? Porque esas pesetas de vacaciones son de los obreros, y el patrono que no las entregue se queda con lo que no es suyo.

Existen también algunos patronos de oficios aislados que están resistiéndose a cumplir con sus operarios esta obligación. En números sucesivos señalaremos los nombres de estos señores, si es que para cuando llegue el momento no han satisfecho el importe de las vacaciones.

De los señores Ripoll Hermanos, Ferrández y Compañía y «Trust Gomero» no hay para qué hablar. Estos patronos no quieren pagar las vacaciones, amparándose en los contratos individuales; con esos contratos impuestos con la amenaza

de morirse de hambre aquel obrero que no los firmase. Y como tienen esos contratos individuales, estos señores creen haber cumplido con la ley y con la justicia al mismo tiempo que se quedan con miles de duros de los trabajadores; de esos trabajadores que están sufriendo calamidades sin cuento por la represión patronal.

Los obreros que han firmado los contratos, son nuevos en la fabricación, dicen muy *honradamente* los señores patronos en cuestión. ¡Nuevos en la fábrica! ¿Acaso no se puede comprobar documentalmente que esos obreros hace meses o años que están trabajando en las casas que nos ocupa? Se puede comprobar eso y se puede comprobar también que los contratos constituyen un abuso, un tremendo abuso. Y las cosas, cuando se hacen así tan ilegales y tan en pugna con toda conciencia honrada no pueden prosperar.

ASPECTOS

El estado "normal" en España

Del 8 al 30 de Marzo de 1934, estado de alarma. Del 30 de Marzo al 17 de Abril, estado de prevención. 17 de Abril, estado de alarma para la provincia de Valencia. 20 de Abril, estado de alarma para toda España. Del 31 de Mayo hasta el 25 de Junio, se establece la censura para la prensa. Del 25 de Junio hasta el 23 de Septiembre, estado de prevención. Del 23 de Septiembre hasta el 6 de Octubre, estado de alarma y previa censura. El 6 de Octubre se declara el estado de guerra en toda España.

Y en últimos de Enero de 1935 continúa el estado de guerra y la previa censura para la prensa.

Los terroristas del orden

Matuska, exoficial húngaro, ha producido un descarrilamiento ferroviario que ha costado la vida de cuarenta y dos personas. Antes había producido otro descarrilamiento. Es lo que se dice un especialista en catástrofes de ferrocarril. Un estúpido tipo, que ha exclamado ante sus jueces a través de la vista causa: «Si se me permite, fabricaré una bomba delante del Tribunal». Matuska es autor de un libro contra el ateísmo, en el que afirma que todos los ateos son unos criminales. El, si mata, es por ideales de paz. Es un terrorista que en España leería «El Siglo Futuro», «El Debate», etc. Y particularmente en Elche escribiría en «El Eco» y pertenecería a la «Derecha llicitana».

Es un patriota de los que empiezan a destaparse en España.

«La Compañía de Jesús»

1818. Por conspiradores e inmorales son echados de Rusia los jesuitas que forman «La Compañía de Jesús». 1840. Esta «compañía» que se había rehecho en América, es expulsada enérgicamente por cometer los jesuitas infinidad de atrocidades. 1847. Los jesuitas promueven una sangrienta guerra civil que ocasionan miles y miles de muertos. Son expulsados. 1906. Rehecha en Francia la «compañía», se le expulsa por producir los jesuitas en todo el país desmanes contra la vida de los franceses. 1910. Los jesuitas son expulsados de Portugal por ladrones, asesinos e incendiarios.

Y 1931. «La Compañía de Jesús», que se estableció en España ilegalmente, es expulsada por el artículo 26 de la Constitución. Aquella misma tarde comienza la maniobra contra la República. Los jesuitas principian a socavar los cimientos del estado republicano. Después... después todo el mundo sabe lo que ha ocurrido en España.

March y la República

El Ministro de Hacienda Sr. Carner, dijo en cierta sesión parlamentaria desde el banco azul: «O la República acaba con D. Juan March, o D. Juan March acaba con la República».

Efectivamente, el gran republicano Sr. Carner tenía razón. El notable contrabandista D. Juan March era un grave peligro para la República. Los millones de este han estado a la disposición de los enemigos del régimen republicano. Por eso hoy puede decir lleno de orgullo el gran monárquico-alfonsino Gil Robles: «La desrepública ni la ción de la República se ha realizado desde el Poder por un gobierno radical, al que no he querido sustituir, porque desde el momento en que se realizaba nuestro programa no era necesaria la sustitución».



VALERA

Teodomiro Menéndez

Diputado socialista, al que pide el auditor la pena de muerte y 100 millones de pesetas de indemnización civil.

Vicente Alonso Pérez, presidente del Jurado Mixto, desea que el Gobierno termine pronto el establecimiento de las colonias para vagos y maleantes, que piensa situar en el Dueso y Puerto de Santamaría. Y quiere que las termine pronto para que se lleven allí a todos los obreros sin trabajo que se pasean por la Plaza Mayor.

Bueno. Es muy posible que Vicente Alonso Pérez consiga sus santos deseos; que el Gobierno se lleve al Dueso y al Puerto de Santamaría a los obreros que sufren las sacudidas de la crisis de trabajo. Pero es muy posible también que en unión de los obreros vayan a parar allí los que venden la justicia al mejor postor; los que queman fábricas para cobrar los miles de duros de las compañías aseguradoras y después no pagan a los acreedores; los que tienen propiedades conseguidas con dinero del Ayuntamiento y los que obligan a sus mujeres a que éstas se DESPIDAN DULCEMENTE DE LA VIDA.

ESTAMPAS

El último negrero

Del anonimato de su vida anodina, de vulgar raspatintas, lo vino a sacar la mano generosa de un casamiento afortunado. Y de un tirón violento, el mismo que empleamos para el descorchar de botellas que aún conservan el lacre de la casa embaladora, Tomás Sanchis se vió sacado de su condición de obrero amanuense para ser colocado en el encumbrado sitial de una dirección fabril. Y todo porque sí. Sin un esfuerzo, sin otra iniciativa que la afortunada de saber guiñarle un ojo a tiempo a Cupido. Ya en el cargo que le llovió del cielo, Tomás Sanchis fué presa de la morbosa invasión de los mediocres. En la subconciencia de su parancia palpitaba la evidencia de un tirano en ciernes, que buscaba afanoso la situación para mostrarse en toda su ferocidad repulsiva. Y la ocasión le fué ofrecida por la generosidad de una viuda magnánima. Y, cual Jach, Sanchis gritó al verse en el sitial de sus sueños tumultuosos, «al fin tirano». Dueño de vidas y de honras en la inquietud del siglo XX. Moderno señor de horca y cuchillo con infulas de restablecer el derecho de pernada. Sobre su conciencia, oscura y tenebrosa, graznaban los cuervos de la cueva de montesinos. Toda una generación de espíritus presas del genio del mal revoloteaba sobre su frente ensombrecida por una infernal invasión de pensamientos ruines. Es, en la época medieval, el señor feudal que contempla engreído de su poder, cómo los esclavos apacentan sus ganados y cuidan las tierras que se extienden al pie de su castillo de soberbios torreones. Y así, ve la sombra de su otro yo correr pavorosa a través de la historia hasta empuñar el látigo del negrero que puebla de ignominia las tierras de la América virgen. Es su figura descrita en los tiempos pretéritos, antes de que se enmarcase en los contornos desdichados de nuestro pueblo. Alto, sobre su cabeza el ancho sombrero de las pampas argentinas, vestido de tosca camisa de franela, de pantalones de ginete y de altas botas de montar. Un látigo de cuero en la derecha y en el cinto el pistolón al uso en todos los pamperos de la tierra de Arizona.

Nosotros lo hemos visto. Es el último negrero. A su paso tiemblan de pavor los blancos deportados de todas las tierras del hambre. Los proscritos del trabajo que los trágicos avatares de la vida los arrojaron a tener que mendigar el pan que ha de sustentar sus vidas maltrechas. Los modernos judíos errantes que en todas las partes del globo encuentran los mismos signos de triángulo fatídico: tristeza, dolor, miseria.

Altanero ante todos ellos, el último negrero sucumbe ante el sino funesto de su mimetismo. Copia los gestos, las voces, las actitudes de sus antecesores históricos. Y sigue, como ellos, impasible su labor demoleadora. Sembrando todos los días el dolor y la miseria. Para los hombres, para todos los hombres que sufren su trato de inferior, una orden dura y un gesto de desprecio y para las mujeres, las infelices mujeres de esos hombres desdichados, ¡ah! para las mujeres está establecida la censura.

EL OBRERO

Jurados Mixtos del Trabajo

Un edicto y unas explicaciones deplorables de Vicente Alonso

La pasada semana fuimos sorprendidos con la publicación en dos periódicos de Elche de un Edicto del Presidente de los Jurados Mixtos, en el que invita a los obreros a que acudan a dichos organismos para el cobro de las vacaciones, «en la seguridad de que la justicia habrá de respaldar en las determinaciones que tome a tal fin la Presidencia.»

Habría de ser Presidente D. Vicente Alonso para instaurar la modalidad de invitar con tanto cariño a los obreros a que acudan a los Jurados, asegurándoles justicia en lo que se refiere al percibo de las vacaciones.

Ahora bien, ocurre que este es un ascendente prejuizado. Cuando se formularon las primeras demandas de vacaciones, se hizo la oportuna consulta y su resultado fue la declaración expresa de que los obreros no habían perdido el derecho a las vacaciones.

Por tanto la invitación de don Vicente estamos al cabo de la calle de su significado.

Pero como a consecuencia de su nombramiento se ha producido la inmediata dimisión del Vicepresidente de los Jurados Mixtos, D. José Picó Ripoll, la protesta de los vocales obreros y la del anterior Presidente D. Joaquín Santo García, para paliar los efectos de estos hechos a don Vicente se le ha ocurrido la publicación del citado Edicto, que a nadie puede engañar.

D. Vicente promete justicia en lo de las vacaciones. ¿Y los otros aspectos en que intervienen los

Jurados? ¿Administrará también justicia en los conflictos de trabajo, reclamaciones de horas extraordinarias, salarios y despidos, o como anzuelo circunscribe su «justicia» solamente en las vacaciones?

D. Vicente, con motivo de su nombramiento, se ha creído en el caso de dar unas explicaciones sobre su proceso por «prevaricación», con motivo de su actuación como Juez Municipal, en funciones de Juez de Instrucción.

Y tales explicaciones, le han llevado a escribir un largo artículo en el que como dijimos en nuestro semanario deja sentado que efectivamente continúa procesado por prevaricación.

Ahora bien, con esta oportunidad arremete con su forma peculiar contra los socialistas y sus organizaciones, empleando un léxico tabernario, tan propio de don Vicente.

Si no existieran demasiados motivos que incapacitan a don Vicente para ocupar el cargo de Presidente de los Jurados Mixtos, por incompatibilidad moral, como hemos dejado ya demostrado, ahí está su artículo del pasado domingo, en el que dejándose llevar de su instinto insano, lanza ataques que demuestran la cobardía del autor, por no poder dejar de saber éste la imposibilidad de contestarle en estas circunstancias.

Habla don Vicente, el procesado por prevaricación «de los que se han lucrado con sentencias de los Jurados Mixtos», «los que han

Ginés Ganga Tremiño

Ginés Ganga Tremiño es un hijo distinguido de Elche; lo es por su hombría, por su corazón generoso y por su excelente envergadura moral e intelectual. Es un gran literato y un excelso camarada nuestro.

Es Ginés Ganga todo lo contrario de lo que es Vicente Alonso. El primero es la claridad; el segundo las sombras. Es decir, Ganga vale mucho. Alonso no vale nada ni aprovecha para nada bueno. Por no aprovechar no aprovecha ni para escribir una carta al dictado. Si le obligaran a escribirla lo haría con faltas garrafales.

Y si no que hablen, que hablen los procuradores que ejercen en Elche. Estos saben mejor que nadie la calamidad que es el «distinguido abogado Vicente Alonso Pérez.»

robado en el Ayuntamiento», y de que un compañero nuestro ha sido el que le ha insinuado publicar el artículo justificando su actitud.

¿Podría decir don Vicente si hay algún socialista que se haya lucrado con sentencias de los Jurados Mixtos? ¿Han robado los socialistas en el Ayuntamiento? ¿Quién es ese que dice compañero nuestro que le ha inducido a escribir sus exabruptos?

Esperamos tranquilos la respuesta en la seguridad de que es invención suya lo de que un compañero nuestro le haya indicado lo que dice y de que no podía demostrar que los socialistas se han lucrado en el Ayuntamiento o en sentencias de los Jurados Mixtos.

Los «patriotas» de por «acá»

La gente cristiana de hoy es la fuente del paro obrero

Muchas cosas diríamos con toda la claridad que el asunto merece, pero como el censor no ha de dejarlas pasar ¿para qué ponerlas? ¿para él solo?... No merece la pena.

Lo único que se puede decir es lo que todos sabemos, que el único culpable de este aumento considerable de parados es el... estado actual.

¿O es que se refiere a la época en que ocupaba la Alcaldía D. Tomás Alonso Blasco?

Lo afirmado por nuestro periódico sobre la incompatibilidad moral de don Vicente para ocupar la Presidencia de los Jurados Mixtos ha tenido favorable eco en los obreros y en muchos patronos, que ven en tal Presidente un peligro para la paz social. Creemos sinceramente que al Ministro que ha hecho la designación se le ha informado mal. Es más; afirmamos que si tal designación la hubiera tenido que retendar don Tomás Alonso Blasco no hubiera sido la Presidencia para don Vicente.

La acción constante de la Ceda, filtrándose en los órganos de la República nos ha traído que don Vicente haya podido ser Presidente de los Jurados Mixtos, no obstante estar este Sr. procesado por «prevaricador» en el sumario n.º 82 de 1928 del Juzgado de Elche, Sección 1234, Fiscalía, 1240. Esperamos que un poco de luz con la acción constante de todos los obreros hará salir por la borda tanta podredumbre.

En Elche mismo jamás se ha conocido un paro obrero como el de hoy. ¿Que a qué obedece el que en Elche hayan más de 300 obreros en paro forzoso total y cerca de otros 500 ó 600... que jamás trabajan la media semana? Sencillemente. A que los señores patronos, dentro del amor a su patria chica y amparados un tanto por las leyes, han dado en traer gente forastera para dejar a la del pueblo castigada al hambre—esto no lo decimos por nosotros, que de otra forma, tendemos a romper las fronteras y que tanto los de acá como los de allá seamos todos hermanos, todos igual, todos con derecho a vivir y trabajar, esto lo decimos por ellos por los patrioterios—. Esa gente forastera viene a Elche con muchas condiciones, entre ellas, la de no pisar la Casa del Pueblo, y la de ganar un sueldo más inferior que el de los obreros despedidos, para ayudarles a pasar hambre.

Los señores patronos, aprovechándose de la presión que el Gobierno viene haciendo en las organizaciones obreras—portadoras de la República—desde antes de octubre, lo han asaltado todo. Aquí no hay ya leyes, ni pactos, ni bases, ni nada armónico, que, para el buen orden del país, someta a patronos y obreros; aquí no hay ya ni Jurados Mixtos; aquí no hay nada más que un formidable caos difícil de arreglar.

¿Estos patronos, amantes de su patria chica? ¡Si! Para botar palmeras. Para hacer procesiones y vestir santos. Para traer forasteros y dejar a los del pueblo parados y

Bebed sidra champagn "EUREKA"

Tintorería Quitamanchas
LOPEZ

Colores a la muestra - Negros para lutos - Lavado en seco - Planchado perfecto - Tenga presente que en esta casa no encojen las piezas por ser manipuladas mecánicamente - Desinfección - Higiene Economía - Se planchan trajes en el acto.

Mariana Pineda, 22 (Antes Salvador)
ELCHE

¡Agricultores!

Gran plantel de cebollino, simiente muy seleccionada de Molina; se vende en casa de Carlos Soler Sansano, en Perleta.

TRANSPORTES

LA LICITANA

(Molina Hermanos)

Servicio rápido y económico
ELCHE - VALENCIA

combinado en Sabadell, Barcelona, Castellón, Morella, Utiel, Vall de Lixó, Palma de Mallorca y Zaragoza.

Agencia en Elche: Nicolás Salmerón, 12-Teléfono, 213.

Agencia en Valencia: S. Vicente, 131 (Posada S. Andrés) Telf. 10759.

CLARNUS

Diputación, 309, entresueño, 1.ª **BARCELONA** Horas de despacho: de 9 a 12
 (entre Bruch y Lauria) Teléfono 20302

Préstamos de dinero y de grandes capitales en hipotecas, letras, etc. y sobre fincas, valores, etc.
 (Tramitación rápida y reservada)

En todas las poblaciones y pueblos se facilitan préstamos de capitales en metálico por grande e importante que sea la cuantía. Con la garantía para el peticionario que solicita el préstamo, nuestra más rigurosa reserva. Tipo de interés legal desde el 5.º anual. Tiempo de duración de los préstamos, por más número de años que todos los que se han estipulado hasta la fecha; o a corto plazo según se convenga. Amortización involuntaria sin apremios. Facilidades de pago para la devolución del préstamo con facultad de aplazamientos. Con derecho a prórroga en los vencimientos. Ventajas en el pago de intereses con fecha a posteriori sin recargo.

Los préstamos de capitales se facilitan en diferentes conceptos: Crédito personal. Letras. Hipotecas 1.º, 2.º, 3.º y 4.º. O sin hipotecar. Escritura privada. Anticresis. Debitario en documento notarial sin inscripción en el Registro de la Propiedad. Inscripción previa. Anotación preventiva, etc., etc.

Los préstamos de capitales se facilitan bajo toda clase de garantías: Fincas Rústicas, Urbanas, Edificios, Masías, Casas de campo, Mansos, Torres, Chalets, Almacenes, etc., etc. Y sobre Casas en construcción. Y sobre Terrenos, Campos, Solares, Huertos, etc., etc. Y sobre Nudas propiedades, Copropietarios, Censos, Indivisos, Proindivisos, Usufructos, etc., etc. Y sobre Fábricas, Talleres, Industrias, Manufacturas, etc. Y sobre existencia de Maquinaria, Géneros, Mercancías, Primeras materias, Autos, Maderas, Cereales, Vinos, Granos, Frutos, Ganado, etc., etc. Y sobre toda y demás clases de garantías. Y descuento de Letras.

Y se facilita dinero en el acto con la garantía de toda clase de Valores españoles e imprescindible que se coticen en la Bolsa. Debiendo proceder para que el préstamo sobre los valores se verifique en el acto, a que el propio interesado presente ineludiblemente la correspondiente póliza de compra de los precitados valores que acompaña; y además exhibir la cédula personal o carnet de identidad para acreditar la personalidad coordinativa del poseedor de los valores en cuestión. Siendo toda pignoración de valores debidamente legalizada ante agente oficial de cambio y bolsa.

Las peticiones para la rápida obtención de toda clase de préstamos deben ser solicitadas a base de manifiesta y bien definida solvencia del interesado, procediendo sin intervención de corredores ni intermediarios a formular directa o personalmente la petición del préstamo, haciendo constar la cantidad en pesetas que se solicita, debiendo presentar el solicitante las copias, escrituras, documentos, titulación, etc., etc., de comprobación acreditativa de posesión, correspondiente a la garantía de que hace oferta con que responder del préstamo que solicita.

Exigiendo la más estricta seriedad y formalidad como precedente acreditativo para el cumplimiento a su debido tiempo del reembolso del crédito o reintegro del préstamo que solicita.

Venta de viveros

Se pone en venta un vivero de naranjos, olivos y granados.

Para adquirirlos dirigirse junto al estanco de Campello, a Juan Irlas Campello, Partida de Asprillas.

El establecimiento ortopédico del practicante

Francisco Quesada

ha sido trasladado a la calle del Capitán Sediles, 15 EL CHE

BLASCO

SASTRE

Castelar núm., 10-1.

NUOVO RETÉN ELÉCTRICO

INSTALACIONES ELÉCTRICAS Y DE RADIO.
 PRONTITUD Y ECONOMIA

NO EQUIVOCARSE

CURIA FUENTES, NÚM. 2 (ANTES EVARISTO)

LA UNION

SERVICIO MÉDICO

ARRABAL Y CENTRO

D. José Pomares

Llano y Sta. María

D. Antonio Brú Gómiz

PRACTICANTES

D. Mariano Casas Antón.

EL OBRERO

De nuestro Ayuntamiento

DON JOAQUIN SANTO ACTUA DE FIRME

Como veníamos diciendo en nuestro número anterior, el Presidente de la Gestora Municipal tenía—y tiene—el propósito de actuar con firmeza al frente del Ayuntamiento ilicitano. Pero su actuación, todos sus trabajos, hasta la fecha, han sido sola y exclusivamente dedicados a buscar la fórmula para destituir a los empleados municipales.

para, con *mucho* disimulo, robarles el sueldo a los pocos que trabajan, como se hace en el «Trust Gomero» ¡Así son los patriotas de por acá! Les niegan la vida al que los hizo ricos y se la dan al primer perro que pasa por su puerta a lamérselos los pies. ¡Así son los buenos ilicitanos, los que gozan al ver que en Elche hay 600 ó 700... familias que están pasando hambre por su felonía!

¡Con la suplantación en el trabajo de los forasteros por los proletarios ilicitanos, se trae consigo los desahucios, la desconfianza de las tiendas y del comercio, y tras ello la miseria, el hambre, la desesperación y...!

Si los hombres de gobierno y los señores patronos tuvieran corazón, pondría en su derredor todas esas inocentes criaturas para que a ellos pidieran pan y no a los martirizados padres que sufren por no poderse dar.

¡Parados, trabajad si queréis que vuestros hijos coman pan! (¿...?)

¡Si, trabajad, pero trabajad porque desaparezca este estado ruinoso y miserable!

Como *buen* trabajador y conocedor de las fórmulas farmacéuticas—pues tenemos que poner en conocimiento del pueblo que don Joaquín es médico...—estudió la de destituir a todo el cuerpo de la guardia municipal.

¡Gran descubrimiento! D. Joaquín dijo en la pasada sesión que «con motivo de la última huelga revolucionaria, habían sido suspendidos varios guardias municipales, y que después fueron procesados, por este motivo, proponía a la Corporación de tres gestores, la reorganización de todo el cuerpo de la Guardia Municipal». ¿Han visto Vdes.? Porque suspendieron a once guardias ahora encuentra el Dr... Santo García la fórmula siguiente: «Para ingresar en la Guardia Municipal se presentará una solicitud a la Alcaldía con el fin de que se le tenga como concursante a la plaza X...»

¿Son estos todos los trabajos... realizados por el Sr. Santo para reorganizar la Guardia Municipal? ¿Es esta la famosa fórmula encontrada por tan... Doctor...? ¡Vamos, hombre, ni que cayéramos del nido como inocentes pajarillos! ¿Qué acaso no es público y notorio que se confeccionó la lista de todos los que tienen que ocupar plaza y que a los agrarios se le dieron 10 puestos? ¿Qué no sabemos que al cargo de Jefe de Guardias Municipales va don Rafael Niñoles ex agente de Vigilancia? ¿Es que creen que ignoramos cuales son los guardias que seguirán en sus puestos?

Pues sí, lo sabemos, no somos los inocentes pajarillos caídos del nido, somos más expertos que el Sr. Santo nos cree y por ello, sabemos que los trabajos... y la fórmula encontrada por el señor Alcalde es solo la salida del «gran» Museo de cerebros albergados en el Centro de incondicionales de la Glorietta del Doctor Campello.

¡Estudie la forma de convencer a sus huestes para que no se ensañen con los humildes empleados, con el único fin, de hacer un descarado favoritismo. Y si encuentra V. la fórmula de convencerlos, le consideraremos una capacidad legal digna de elogio pero ¡Ah! nos parece que tan *ilustre* Doctor... no encontrará la mencionada fórmula tan fácil como encontró la salida de la Presidencia de los Jurados Mixtos. Sin saberlo.

Hoy unos, mañana otros... ¿quién sabe si algún día volverá a ser obrero sin trabajo el mismo don Joaquín? Al tiempo. Ya veremos a quién le toque caer en la próxima lesión.

Sociedad de Obreros Barberos

Compañeros: Nuestra clase patronal está dando zarpazos a nuestras mejoras; mejoras conseguidas a fuerza de sacrificios. Quieren que desaparezcan los contratos de trabajo, la hora del Domingo, las dos horas para comer los sábados, el descanso del lunes, etc. etc. Los patronos lo quieren todo para ellos.

Compañeros: No consentid que os arrebaten nada. Aquí está la Sociedad para defenderos.

En próximas semanas continuaremos la campaña de defensa obrera. LA JUNTA

Cuestión entre capitalistas

Hace unas cuantas semanas «Diario de Elche», rotativo que suponemos desaparecido, y el semanario «El Ilicitano», comentaron un rumor circulante en aquella fecha, que respectaba a una cuestión entablada por una casa industrial extranjera a un fabricante de alpargatas de la localidad.

Desistimos entonces de lanzar al público nuestro comentario, hasta encontrarnos en posesión de la verdad, por si en la cuestión mentada pudiera alcanzar algún perjuicio a los obreros de la fábrica aludida, según lo aseguraban los periódicos arriba anotados.

Y en efecto, los únicos que saldrían perjudicados serían los trabajadores, viniendo a cuenta aquello de que riñeron los burros y lo pagaron los arrieros.

La casa extranjera, no de muy buena historia en la industria de calzado española, al conseguir su absurda pretensión, se haría de un buen puñado de miles de pesetas.

El fabricante conseguiría un buen renglón en favor de sus intereses, ya que no le conviene trabajar con las máquinas, objeto del pleito, una vez que empleando máquinas de la competencia, abarataría el costo de sus productos.

Pero los obreros, dedicados desde hace unos nueve años a trabajar con las máquinas de la casa extranjera, que entre todos ellos sumarán unos cuatrocientos, serían los que sufrirían grandes perjuicios, viéndose plantados, por el egoísmo del capital,

en mitad del arroyo y sin trabajo. Y a evitar tamaña maniobra está dispuesta la clase trabajadora en masa.

Tomen pues buena nota de ello las dos casas capitalistas que riñen batalla actualmente en busca del maldito oro.

Tod) menos consentir perjuicios para la clase explotada.

Patronato de Vacaciones de Albañiles

AVISO

Quedando varios obreros albañiles sin comparecer ante este patronato a cobrar lo que les correspondía, este ha acordado dar la fecha del 4 de Febrero a las 6 de su tarde para que estos acudan a percibir su cuenta correspondiente al año 1954.

Por el Patronato, M. Clement.

Actos Civiles

Fué inscrita en el Registro Civil una niña hija de la compañera Catalina González Brotóns y del camarada Manuel Mogica Valero.

Nuestra enhorabuena.

El pasado miércoles, se celebró el entierro civil del niño Ginés Orts Castells, hijo del compañero Marcelino Orts y Angeles Castells.

Reciban estos compañeros nuestra condolencia.

El día 22 del actual falleció Juan Chinchilla Rizo, padre de nuestro camarada Antonio Chinchilla Martínez, a quien damos nuestro pésame.

Pedro Torres — DENTISTA —

CANALEJAS, NUM. 36 (BAJOS)

(No equivocarse, entre el café Casanova y la Farmacia Pinto)

SE VENDEN

Un motor para máquina industrial de coser o de ribetear marca «MARELL» y otro marca «Singer» seminuevos.

Razón: Angel Llorca, 4.

Francisco García Alberola

Fabricación y venta de Alpargatas al por mayor y detall.

Confección esmerada - Alta fantasía en alpargatas de cerco
Marqués de Asprillas, n.º 17 - ELCHE

Rafael Niñolés

DENTISTA

CANALEJAS, 38, 1.º (Arriba de la Imprenta Segarra)

“La Aspense”

MUEBLES

Calidad-Perfección-Economía : Ventas al contado y a plazos

Representante en Elche: MANUEL ARABID CANTOS, Ereta Alta, 7

Enseñanza de Taquigrafía

Se dan lecciones de Taquigrafía, sistema Mantiniano (usado en el Parlamento español, y oficial para la enseñanza) según el Tratado de León Sanz Lodre.

La Taquigrafía es exigida en casi todas las oposiciones del Estado.

Clases teóricas, dictados de velocidad y ejercicios de traducción, a cargo de

V. SEMPERE BROTONS

1.ª Travesía Ruiz de Alda, núm. 4

ELCHE

Clínica de Enfermedades de los ojos

Dr. B. Navarro

del Hospital de la Cruz Roja de Alicante

Consulta en Elche

Lunes, Miércoles y Viernes - A las cuatro de la tarde
Sagasta, 3 y 5 (Junto a Correos) ELCHESombrereria
BELTRAN

Mariana Pineda, 1

La que más barato vende y más surtida

Modelos de última novedad
Exclusiva de los
“Sombreros Fernández y Roche”

Se ofrece

para coser a medida en camisería y ropas interiores, con precios económicos, la Profesora de Alicante

Concha Baeza

Razón: Calle del Comandante Franco, 11 (antes Bajada del Puente.)

CIRCULO OBRERO

SERVICIO MÉDICO
ARRABALD. Antonio Brú Gomis
CENTRO Y SANTA MARIA
D. Jenónimo Sánchez Pascual
LLANOD. Miguel Salveti Pardo
Practicante: D. Lorenzo Casas

IMPORTANTÍSIMO

Si quiere V. adquirir sillas usadas a precios sin competencia, diríjase a JUAN DONAIRE RIBERA.-Glorieta.

SASTRE

si quiere vestir con gusto y elegancia, visite la

CASA MERINO
PLAZA CERVANTES, 7.-1.ºJuan Vicente Caracena
PRACTICANTEAmerican Salón Barbería
Calle Canalejas.—ELCHE

Comidas y camas

casa del compañero

Ramón Soler Vázquez

Pontasgo, 52 (Carretera de Ocaña)

ALICANTE

Se venden

Viveros de olivos, almendros, granados, manzanos de mata y rosales de bonita flor, a precios sin competencia.

Razón: ANTONIO PRIETO

Asunción Ibarra, 8.—ELCHE

Imp. Moderna.—Elche.

Distinción y fortuna

Conseguirá V. haciendo sus compras en la

SOMBRERERIA CAMPELLO

Últimas novedades en sombreros, boinas y demás artículos del ramo para caballeros y niños.

Vicente Alonso Pérez no aprovecha para presidente del Jurado Mixto Los dirigentes del Trust Gomero se ensañan cruelmente con los trabajadores

Prosiguen los dirigentes del Trust Gomero en su manía de querer labrar la felicidad de sus obreros.

Cada día, cada hora, cada minuto que pasa es una nueva ocasión que la fortuna les depara a los potentados del caucho, para demostrar lo que aprecian a sus esclavos y a las mujeres e hijos de los mismos.

En verdad que todo les viene como anillo en dedo.

Ya tienen los reyes de la gransa un Presidente hecho a imagen y semejanza de ellos mismos. Un presidente de la Agrupación de Jurados Mixtos, que se permitió la libertad de remitir a «su» prensa local un edicto en el que, cual nuevo Salomón, invitaba a patronos y obreros al cumplimiento de su deber. A los obreros, para que acudieran en demanda de lo suyo y a los patronos para que no se resistieran a pagar lo que es de Ley.

Cantos de cocodrilo, que solo engañan a los incautos, que van siendo cada día menor número los que quedan.

Pero para algo ha de servir este Presidente. De sobra lo saben los dirigentes del Trust Gomero, que le repudian como ciudadano; pero le aplauden sus éxitos como administrador de justicia social.

Con la garantía que para la peor clase patronal (que es la del Trust) significa un Presidente como el que nos ha deparado la euforia, los despidos, los conflictos ya se han desterrado.

Todavía no ha calentado el sillón presidencial y el negrero obliga a unos obreros a que realicen trabajos que no son de su incumbencia. Los obreros se niegan y pasa el asunto al Jurado, por medio de una comisión de los propios obreros despedidos.

En las escaleras del Jurado Mixto, la comisión obrera, se cruza con el «correvedile» del Trust Gomero que ya había in-

formado al Presidente del Jurado.

Total: Fallo que debo condenar y condeno a los siete ayudantes despedidos a que vuelvan al trabajo en las condiciones que a los negreros les de la gana y a los preneros por hacer causa común, que se marchen a la calle porque le estorban al «amo». Buen fallo por estar amasado en la oficina del propio Trust. Por

algo ha visitado el «correvedile» a su amigo el Presidente.

Este, este sí que es el Presidente soñado por las «Malas tripas del caucho».

¿Tienen o no tienen buen corazón los hermanos Manegsman?

Otra prueba de la bondad de sus sentimientos, fué la demostrada el pasado domingo en la Asamblea de la nueva sociedad fascista.

El hombre de la pistola al cinto quiso demostrar su cariño hacia los obreros. Y tras de aprobar un Reglamento que nadie conoce les habló de un economato donde irían todos los obreros a adquirir sus mercancías, no sin lanzar algunas amenazas a la gran muchedumbre de los veintiocho que asistieron a la reunión y que se celebró con dos horas de retraso esperando a los obreros que no les dió la gana acudir.

En vista del éxito obtenido, se repetirá la Asamblea. Asamblea para la que no sabemos si se pedirá permiso o no regirá el estado de guerra para dicha reunión.

En resumen. Nuevos despidos del Trust Gomero, los que aumentarán dentro de poco.

Para algo está el Presidente hecho a su patrón y de alguna forma ha de justificarse el sueldo del «correvedile» que sirve de contacto entre el de las mil pesetas de fianza y el gentil amante de la esposa de su esclavo.

Ya lo hemos dicho en diferentes ocasiones, demuestren los dirigentes del Trust Gomero su buen corazón cometiéndolo las más inhumanas heregias. Están en su papel. Por mucho que hagan no nos quejaremos, ni suplicaremos; pero que no olviden lo que hemos dicho en otra ocasión. La cosecha ha de ser abundante. Ya llegará el momento de la recolección. Cada caricia de hoy, será un ciento de mañana.

La Asamblea del Trust Gomero de hoy

El Trust Gomero, siguiendo su examen fascista, convocó el sábado pasado una Asamblea general para el domingo, la que al parecer no se celebró por la resistencia de los obreros, en la que se pretendía presentar la aprobación del Reglamento.

Antes de aprobar ese Reglamento deben los obreros conocerlo, así como también debe ser la Asamblea la que designe sus directivos y administradores si se quiere ir con democracia, porque si los obreros no tienen quien les represente por elección, nunca sabrán si actualmente hay 12 ó 14 mil pesetas de déficit, tampoco sabrán en qué se invierte ese tanto por ciento que se les quita del jornal, ni tampoco donde están las vacaciones, y si ahora no lo saben en el camelo de este ensayo de sindicato fascista, menos lo sabrán cuando verdaderamente estén comprometidos.

Hoy se celebrará la Asamblea. Los obreros deben mirar bien en el lodazal que se meten. ¡Ojo, obreros, mucho ojo con lo que se hace, que a veces el lobo lleva piel de cordero!...

Trabajadores, ¿qué os podrá dar esa sociedad que se aprovecha de la suspensión de toda actividad de las legítimas sociedades obreras para su formación, estando al frente de ella quien está?...

¡Miseria, miseria! ¡Cadenas, cadenas!

NUESTROS MUERTOS

Rafael Sierra Bernabeu

En Alicante y a edad bien avanzada, ha muerto Rafael Sierra Bernabeu, que en vida fué afiliado al Partido Socialista desde los primeros años que se fundara aquel organismo. Sierra fué desde muy joven elemento destacado entre los socialistas alicantinos y su actuación dejase sentir entre aquellas organizaciones sindicales y políticas, puesto que llegó a alcanzar los primeros puestos en la dirección del movimiento proletario de Alicante. El año dos cuando la huelga general de Barcelona y de cuya marcha se requirió el informe de la Unión General, Sierra supo mantener él en la capital de nuestra provincia, la doctrina y la táctica que preconiza la U. G. T. Cuando el mantener los ideales socialistas en Alicante era labor de titán, el camarada Sierra los defendía en el Centro Obrero de la Avenida de Zorrilla, sin importarle un bledo las calumnias de que era víctima aún por parte de los mismos trabajadores. Planteada para los obreros alicantinos la necesidad de construir una Casa del Pueblo, Sierra fué con otros camaradas uno de los que surcó de Norte a Sur la provincia en de-

manda de ayuda material para el acabamiento de aquella grande y meritoria labor. Consecuencia de aquellos trabajos que Sierra y algunos más realizaron en Alicante fué la construcción del edificio en donde fué albergado el centro obrero o Casa del Pueblo de Alicante. Lo que después ocurrió en la calle de Pablo Iglesias, es para tratarlo aparte, y en su día se hará.

Implantada en España la dictadura el 23, Sierra, con su inseparable amigo Ángel Martínez, crean la Oficina de Propaganda y Reclamaciones y desde ella mantiene el fuego sagrado entre los obreros y socialistas adquiriendo aquel organismo preponderancia tal que gracias al mismo pudo mantenerse en la provincia de Alicante el movimiento obrero y socialista que tanto esfuerzo costó el implantarlo.

Por la actividad de Sierra, cuantos asuntos le fueron encargados, ya lo fueran de orden político, social o de beneficencia, fueron resueltos de manera favorable a los interesados, porque Rafael Sierra nunca dejó de realizar la gestión que se le encargara.

Como propagandista, conocido a Sierra en Elche en los primeros tiempos de nuestra organización, es decir desde hace más de 35 años. Igual ocurre con los demás obreros y socialistas de toda la provincia entre los cuales Rafael Sierra era conocido y además querido y admirado. Que entre los suyos supo destacarse lo prueba el hecho de haber desempeñado los más altos cargos en los organismos obreros de carácter provincial. Y el haber sido además Concejal teniente de alcalde y vicepresidente de la Junta del Censo.

Y como mejor, pruébalo la gran concurrencia que en la mañana del jueves asistió a su entierro.

Presidiendo el duelo fueron Anastasio de Gracia, Presidente de la U. G. T., Rodolfo Llopis y González Ramos, diputados socialistas, Juan Samper, ex-diputado socialista provincial, Ángel Martínez, presidente de la Agrupación Socialista de Alicante, Luis Deltell, secretario de la U. G. T. Provincial, Lorenzo Carbonell, ex-alcalde de Alicante, su hijo Amando y varios familiares.

Asistieron representaciones de Alcoy, Elche, Monóvar, Callosa de Segura, Ibi, Petrel, Elda, Villena, Crevillente, etc., etc., todos los concejales suspendidos

del Ayuntamiento de Alicante, calculándose en unos 5.000 los que acompañaron a Sierra Bernabeu, durando el desfile más de una hora.

Descanse en paz el amigo y malogrado Rafael Sierra, y sirva

de linitivo a la familia del finado y a las organizaciones políticas y sindicales a que este pertenecía, estos modestos renglones que EL OBRERO quiere dedicar a su colaborador y amigo Rafael Sierra Bernabeu.

EN ALICANTE



Ciudadano: —Oiga guardia, ¿hace mucho tiempo que se encuentra detenido en la Comisaría un individuo de ahí de la Ciudad de las Palmas que, de acuerdo él y un candidato a verdugo hicieron de la justicia un «trapo viejo»?

Guardia: —No. Ese individuo no está en la Comisaría. Se halla en el principal de la calle Salvador de aquella localidad subastando sentencias. Se lo llevarán directamente de allí al penal del Dueso